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今日
说事

点
题

远远光光灯灯晃晃花花眼眼，，差差点点撞撞护护栏栏
应该像查酒驾一样查远光灯
李宁(聊城市民）

我所在的城市，一到晚上，
城区主干道上就有很多汽车司
机开远光灯，对面开车的司机、
骑车的人眼前白花花一片，啥也
看不见，很容易出车祸。

我下班时间比较晚，每天都
是天黑以后才开车回家。每次开
车走在最内侧的机动车道，都被
对面来车的远光灯晃得眼前出
现盲区，有好几次差点撞到路中
间的护栏上，吓出一身冷汗。

有一次，我在街头数了
数，短短半小时内，路口开过
去二三百辆汽车，其中约有三
分之二车辆都开着远光灯，路

过的市民迅速停下，并用胳膊
遮住眼睛。对着远光灯看去，
远光灯附近的行人都被埋没
在强光中。

一位老人曾告诉我，晚上
老人一般不敢出门，车辆远光
灯晃得人睁不开眼，有时双方
撞到一起才看见人影。

很多司机对开远光灯很
反感，但是没办法，对面开来
的车大都开远光灯，自己不开
啥也看不见，干脆自己也开，
比比谁的灯更亮。

有一次我打车出门，出租
车司机气愤地说，他晚上开车
经常遭遇远光灯的照射，有一
次遭遇对面远光灯的强烈照

射，一时眼睛晃花了，车子刮
擦到路中间栏杆。“城区的路
灯这么亮，用近光灯足够了。
应该好好治理一下，像查酒驾
一样查远光灯！”

如今，汽车对居住在城市
里的很多人来说，都已经是不
可或缺的代步工具，司机滥用
远光灯之类的开车陋习也很
常见。因滥用远光灯导致的车
祸屡见报端。12月2日是全国交
通安全日，希望有关部门能加
强监管，像查酒驾一样查远光
灯；作为司机也要自觉遵守有
关法规，少开远光灯，做文明
好司机。

本报记者 王传胜 整理

越越是是老老司司机机，，胆胆子子越越小小
疏忽大意、开小差是最大的开车陋习

郑荣芹
（山东黄金出租公司驾驶员）

开了将近20年出租车，我
见过各种各样的开车陋习。不
按车道行驶、变道不打转向灯、
不礼让斑马线……有些陋习是
对交通规则明知故犯，但有更
多是驾驶员把安全抛在脑后，
开车时大意、马虎。在我眼里，
开车时开小差其实才是最大的
陋习。

马路上的情况总是千变万
化，需要驾驶员在行驶过程中
多加小心、随时观察，一定不能
走神。但现在随着马路上车辆
越来越多、路越来越堵，很多驾
驶员特别容易急躁。一急了就
很难把注意力集中在马路上，
分神的情况下发生刮擦事故也
就在所难免。

大约三四年前，有次国庆节
前夕，我一心想着赶紧跑完活儿

回家和家人一起吃饭，结果开车
时分了神。当时前面的一辆车可
能碰上一个小坑，紧急制动，我
却没反应过来直接撞了上去。其
实当时我们车速都不快，也就40

公里/小时左右，但是因为我的一
时分神产生了刮擦。

现在，手机的功能越来越
强大，很多驾驶员甚至在开车
时都舍不得放下手机。我也发
现周围因为玩手机、打电话发
生的事故变得越来越多。有一
次，在济南市文化东路附近，我
旁边的一辆小轿车上，驾驶员
就是因为开车时看手机撞上了
前面的一辆越野车。当时越野
车上下来四个小伙子，气势汹
汹。而玩手机的这名驾驶员也
立刻后悔了，一个劲儿地道歉，
说不应该开车时分心。

像这个事故好在只是小刮
擦，没有产生特别恶劣的后果。
但很多时候，驾驶员一时大意或

者过分自信，觉得低头看手机只
是一两秒钟的事。但就是这一两
秒钟，就完全可能让驾驶员分
心，产生恶劣的后果。这对自己、
对他人的生命安全都是极其不
负责任的表现。

事实上，仔细观察就会发
现，越是老司机，胆子越小：不
敢超速、不敢开车时开小差。但
也有些驾驶员，在还是新手时
还能慢慢开车，稍微熟练点就
开始大意了。就是这种大意、对
什么都不在乎，导致了很多大
的交通事故发生。

为了对自己和他人的安全
负责，每个人都要努力克服开
车中的陋习。像不超速、不疲劳
驾驶、不玩手机等都是需要每
个驾驶员遵守的硬规则。除此
之外，保证把注意力集中在开
车上，不分神、不大意、不开小
差，才是更关键的好习惯。

本报记者 万兵 整理

12月2日是全国交通安全日。在道路上每天都有大大小小的事故发生，
造成交通事故的原因有很多，包括了人、车、道路、环境等因素。其中有不少
陋习是较为隐蔽的，但从自身安全的角度出发，还是应当引以为戒。让每一
天都成为交通安全日，那我们的千家万户都会过得开心快乐。

开开车车按按规规矩矩来来，，反反而而被被嘲嘲笑笑
很多司机认为自己技术过硬，出了事后悔晚矣

张庆金 (济南市长清区万德镇
有线电视工作站)

作为刚拿驾照不到一年的
新手，每次上车的第一步就是
严格按照驾校的考试程序执
行，上车检查安全带，启动后看
左右镜子，速度也是相当慢。但
每逢车上坐着一个老司机时，
我的这些程序就让他们耻笑，
经常让我做一些和学驾照时不
一样的规则，像逐级加挡，逐级
减挡都不复存在，下坡时空挡

滑行，他们说这样做可以省油。
作为一个新手，我还是坚持按
照驾校的东西做。

为什么那些六到十年的
司机容易出事？我觉得是他们
自认为驾驶娴熟，再就是没有
吃过亏，上过当。俗话说：摔的
会爬树的，淹的会游泳的。尽
管现在酒驾查得这么厉害，但
还有很多司机认为自己技术
过硬，说自己越喝酒开车越
稳，出事以后，后悔晚矣。

除了这些，身边还有一些开

车陋习让人不吐不快。前几天去
朋友的小区做客，一进入小区道
路，就听到长按喇叭的上下班车
主，开车速度也相当快，即使拐
弯也不减速，看样子是自己上班
或者孩子上学到点了。这种按着
喇叭开道，快速行驶的车主，让
很多行人惊出冷汗，我眼看一辆
快速穿行的车和一个
老大爷擦肩
而过，气得
老大爷骂了
很长时间。

下期
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壹点APP

刘超（德州市民）

最近，和几个朋友一起驾车
出游，我正坐在副驾驶闲聊着，突
然一辆电动车没征兆地掉头，险
些与汽车相撞，朋友打开车窗随
口就是一顿谩骂，虽然骑车的小
伙子已经远去，但车内的骂声始
终未绝，拥堵、超车都成了朋友独
自“发泄”的话题，一路的骂声，令
自己出游兴致荡然无存。

路并不长，半个小时不到，已
清晰可见不远处的目的地。四人
下车，拿出垂钓的用具，朋友恢复
了之前的模样，一副享受闲暇的
惬意，自己及其他人却满脸的倦
容，明显没有了之前的兴奋。中午
找个饭店吃了点东西，大家就匆
匆而回，回来的路程，自然又是一
段煎熬。

自己不会开车，却由于工作
的原因时常坐车，对同事、朋友时
常的“路骂”深有体会，虽然道路
上的违规行为，确实增加了驾驶
的危险，带来了不便，但通过谩骂
的方式发泄心中的不满，只会分
散自己的注意力，增加事故发生
的几率。

开车“路骂”

只会分散注意力

“六至十年驾龄的司机最易
出事故”这是青岛市交警支队根
据该市发生的1347起道路交通事
故得出的统计结果。容易出事的
为啥是开车六至十年的司机，这
让人有些想不通，老司机经验丰
富，技术娴熟，怎么会最容易出事
故呢？

当然，造成交通事故的原因
有很多，其中包括了人、车、道路、
环境等因素。这个问题您又是怎
么看的？欢迎结合你的经历说说
你的看法。投稿方式:

1 .关注本报微信公众平台投
稿,或者微博@齐鲁晚报

2 .加入“今日说事”QQ群,群
号:392120875

3 .发送到邮箱 :woxinwen@
126 .com

开车出事

都是因为啥

如今汽车对居住在城市里的很多人来说，都已经是不可或缺的代步
工具。但是一些司机的开车陋习比如超速、超载、酒驾、毒驾、闯红灯、占用
应急车道、不礼让斑马线等，却在影响着交通安全。

乱停车、闯红灯、逆向行驶、违法变道……当你身边发生诸
如此类的交通陋习时，请你随手用相机或手机拍下来，在
微 博 上@ 齐 鲁 晚 报 ，或 者 投 给 我 们 的 邮 箱 ：
woxinwen@126 .com。传照片时，请注明拍
摄时间和地点，并简要地写下文字
说明。

随手拍身边的交通陋习

平安行·全国交通安全日特别报道

车窗乱扔杂物

坏习惯得改改

吕广璐(济南市民）

透过车窗乱扔杂物是一种
危害极大的交通陋习。它不但破
坏了环境卫生，影响城市文明形
象，更为严重的是它屡屡造成环
卫工因捡拾扔出的垃圾而被撞
伤、撞死的事故。

人们在路上时常会看到隔
着车窗扔出来的杂物，男司机大
多是烟蒂、烟盒，女司机大多是
卫生纸、饮料杯，尤其在高架路
立交桥等环境封闭、没有行人的
路段，这种现象更为突出。

其实停车之后将车内的垃
圾捎着投进垃圾箱是举手之劳
的事，可是有些人就是不愿去
做，究其原因，一是长期以来养
成了坏习惯，从内心里没有禁
忌，没有爱护环境的文明意识，
没有意识到自己的行为破坏了
环境，增加了别人的劳动负担，
是对环卫工人极大不尊重。二是
在物质生活大幅度提高后，精神
生活、道德修养却没有相应的提
升，还停留在几十年前小痞子们
骑着大飞轮，叼着烟卷儿，哼着
小曲儿，满街上横冲直撞的时
代。

这就需要我们全社会加强
思想道德教育，弘扬文明驾驶行
为的同时，加大对隔着车窗乱扔
垃圾现象的处罚力度，强制性地
革除交通陋习，维护交通安全。
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